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市十六届人大
五次会议主席团
召开第四次会议
□记者 王导 王伟建

本报讯 22 日下午，市十六届

人大五次会议主席团召开第四次会

议。

会议由大会主席团常务主席王

瑛主持。大会主席团常务主席徐华

水、陈立新、王浙强、徐忠飞、章锦

水、祝鸿熙、俞福才及其他主席团成

员出席会议。

会议听取各代表团对各项决议

（草案）讨论情况的汇报；听取大会

秘书处关于本次大会代表议案建议

意见处理情况的汇报；通过《关于议

案处理意见的报告》。

在永康市第十六届人民代表大

会第五次会议规定的议案截止时间

内，市人大代表 10 人以上联名提出

的议案 146 件，另外市人大代表还提

出建议、批评和意见 30 件，共计 176

件。根据代表议案处理有关法律规

定，经主席团第四次会议讨论，现将

处理情况报告如下：

一、17 号吴明根等 12 名代表、

119 号徐珠锋等 14 名代表、18 号朱长

林等12名代表及69号胡建华等13名

代表提出的《关于尽快组建政府性不

良资产处置平台，加大“两链”风险处

置力度的议案》

二、70 号徐忠飞等 40 名代表提

出的《关于要求多管齐下、多措并举，

加大方岩风景区综合整治搬迁工作

力度的议案》

三、111 号唐孝来等 10 名代表提

出的《关于继续深入持久开展打黑除

恶专项行动和加大打击其他各类刑

事犯罪力度，进一步营造风清气正的

政治社会生态的议案》

四、95 号吕小泉等 10 名代表提

出的《关于加强影视文化产业发展的

政策扶持力度，带动我市旅游及三产

快速发展的建议》

以上四个方面的议案作为重要

建议，交市政府重点研究处理并答复

代表。

其他的议案作为代表建议、批评

和意见，交市政府及有关部门研究处

理并答复代表。

永康市第十六届人民代表大会
第五次会议关于代表议案处理意见的报告

（2016年1月22日永康市第十六届人民代表大会第五次会议主席团第四次会议通过）

市十六届人大
五次会议主席团
召开第三次会议
□记者 王导 王伟建

本报讯 22日上午，市十六届人

大五次会议主席团召开第三次会

议。

会议由大会主席团常务主席俞

福才主持。大会主席团常务主席徐

华水、陈立新、王浙强、徐忠飞、章锦

水、祝鸿熙、王瑛及其他主席团成员

出席会议。市委常委、常务副市长

陈美蓉列席会议。

会议听取各代表团对市政府工

作报告、市“十三五”规划纲要草案

及市人大常委会、市法院和市检察

院工作报告审议情况的汇报，并提

出各项决议（草案）。

□记者 秦艳华 王朱敏

“两会”期间，代表、委员们围绕生

态环境保护、基础设施建设、民生改善

等重点问题积极建言献策，他们从人

民中来，为人民“发声”，在会前深入基

层调研，广泛了解社情民意，为会议期

间积极履职做了精心准备，提出了不

少新观点、新办法，助力我市“二次出

发”和“两美”永康建设。

农村污水管网建设如何推进？

建立长效机制
调用专业人员

农村污水管网建设惠民利民，得

到了村民的拥护，但在建设过程中也

出现了治污资金欠缺、污水管网建设

人才缺乏、工程质量无法得到保障等

问题。农村污水管网建设该如何推

进，来听听代表委员的高见？

人大代表程赞顺等：农村污水管

网建设是老百姓都认同的好事，政府

投入堪称大手笔。为把好事做好，要

从解决问题入手，首先要剥离镇街区

的业主身份，专心于政策处理，做好工

程队与村民的协调，保证无障碍施工；

其次要追加预算，由市财政统一调配；

同时，由建设部门担任业主，充分发挥

专业技术人员具备污水管网建设专业

知识的优势，及时修正建设中存在的

问题，保证施工的合理性，并对工程的

质量进行有效监管，保证工程建设的

健康进行。

政协委员陆玲：2014 年以来，我市

高度重视“五水共治”工作，农村污水

管网改造提升步伐不断加快。但由于

受技术、监管等条件制约，集镇范围污

水管网建设在规划、管理和建设等方

面存在不同程度的问题。目前，象珠

镇将陆续完成各行政村的生活污水治

理工作，其中大部分属集镇范围农村，

排放的污水将统一输送到镇级污水处

理厂处理，下一步要建立长效监管机

制，实现集镇范围污水管网合理施工、

雨污分流、截污纳管，保证建成后的污

水处理厂有效运行。

“两链”风险如何处置？

组建处置平台
推动债务重组

近年来，社会各界对“两链”风险

的认识越来越深，但在经济持续下行

的背景下，“两链”问题仍持续发酵、

蔓延、传导，金融形势依然严峻。今

后，越来越多的企业资产将通过法院

拍卖等途径推向市场，而市场却在

“供给侧改革去产能”背景下难以短

期内消化，如此一来，将加深我市土

地、厂房等资产“变现难”矛盾。“两

链”风险如何处置，看看代表委员有

什么计策？

人大代表吴明根等：为了更好地

破解“两链”问题，防止处置不当引发

区域性风险，重创工业经济，建议要

尽快组建政府性不良资产处置平台，

加大不良资产清收核销和转让处置

力度。同时，强化资产融资功能，实

行企业资产评估结果备案管理，加大

金融案件的执行力度，提高司法处置

效率。

政协委员莫萍萍：近两年，中央经

济工作会议都已明确，要把“不发生系

统性和区域性风险”作为当前和今后一

段时期的经济工作底线。为此，建议运

用解决债务危机的常用方式——债务

重组去化解；国有银行建立不良资产管

理公司，参照国企剥离不良资产的做法

予以化解；在帮扶联保互保牵连的企业

时，政府要发挥“两只手”作用，“两只

手”都要硬；要鼓励、引导更多的企业直

接融资，积极走上市、私募、众筹等途

径，积极开展中小企业债券、产权交易

等多种方式低成本筹集资金。

农村污水管网建设如何推进“两链”风险如何处置

听听代表委员们的新观点新办法
观点对对碰

（上接1版）

据悉，此次降温降雪过程对我市

造 成 了 明 显 的 影 响 。 截 至 22 日 12

时，全市降雪量 16.2 毫米，积雪深度 5

厘米，部分山区达 12 厘米。受大雪

影响，我市长途汽车客运班线基本停

开，1 条公交线路和 52 条城乡公交班

线停运，3 条县（乡）道封道。中小学

校、幼儿园全部停课，全市在建道路、

建筑工程全部停工，作业工人撤出工

棚。小部分蔬菜、肉类略微涨价，其

他 商 品 价 格 基 本 稳 定 ，粮 油 菜 品 供

应、储备充足。

此前，我市也扎实开展了各项应

对防范工作。全市成立各类应急队

伍 450 多支，筹备各类应急抢险物资

3800 多 件（套），排 查 各 种 隐 患 点

5079 个，拆除危房 1 处，转移安置群

众 1790 人，救助流浪人员 64 名，发放

棉被、粮油等物资 2400 多件，截至目

前，未发生因恶劣天气导致人员伤亡

事件。

针对气温还将持续下降等情况，

今天，各镇街区、各部门将照常上班，

全力参加应对处置工作。市长金政要

求进一步加强组织领导，加强信息报

送工作，加强应急力量建设，特别是对

鳏寡孤独等特殊人群的安置帮扶，要

再三检查；对危房、旧房，以及可能发

生危险的人群集聚地，也要再三检查，

确保不死人、少损失。

金政强调，要发动一切力量，做好

清雪除冰工作，也要加强事故易发路

段的巡查和交通秩序维护工作，全力

确保道路畅通，同时有序做好客运组

织工作，及时发布班次调整信息，做好

滞留旅客的解释和安抚；要加强水、

电、油、气等基础设施的巡检排查，确

保正常运行，遇到问题，及时抢修，也

要多渠道组织群众生活相关的粮、油、

肉、菜、奶等生活必需品的市场供应，

加强对市场的监管，严防哄抬物价行

为，保证价格基本稳定。

本报讯 22 日，西溪镇棠溪工作

片副片长黄勋一脸焦急。由于大雪天

气影响，该工作片有 26 个村先后停

电，给百姓的生活造成了不便。14

时，副市长吕群勇带领供电等部门冒

雪前往西溪镇，实地查看情况，现场指

挥抢修。

14 时 44 分，吕群勇一行来到西溪

镇百念秤村，攀上该村一座被大雪覆

盖的山坡，供电部门工作人员立即投

入抢修工作。抢修完成后，从山坡上

下来的人员都已经全身湿透。

大雪并没有浇灭大家的热情。15

时26分，抢修队伍再次出发，前往我市

海拔最高的山村——后岗头村。平时

只要 10 来分钟的车程，此次却用了足

足半个小时。在村头，大家不顾大雪

纷飞，商讨起如何一劳永逸解决该村

供电难的问题。

“来电了，来电了。”16 时，后岗头

村的村民一边奔向走告，一边称赞，

“政府的工作人员真好，冒着大雪进山

给我们解决问题。”

看着脸上露出开心笑容的村民，

吕群勇说，山村百姓生活条件比较艰

苦，遇到恶劣天气，受到的灾害也较

大，我们一定要做好各项基础建设，

为他们的生活提供方便。电力是百

姓生活中不可缺少的生活必需品，供

电部门要把后岗头村原本从一座座

山峰穿过的供电线路改成沿着永磐

公路输送，保障该村百姓随时都能正

常用电。

据悉，截至 22 日 16 时，全市共有

211 台变压器受天气影响先后出现供

电故障，导致 128 个村、11550 户居民

断电。经过 160 多名供电部门工作人

员和百姓自发组织的全力抢修，截至

17 时 30 分，上述出现供电故障的地区

基本恢复供电。

坚决打赢应对强寒潮天气攻坚战


